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星报讯（记者 任金如） 昨日，市场星报、安徽财经网记者
从合肥学院房地产研究所获悉，该所2016年12月对合肥市区
常住居民住房进行问卷调查显示，合肥市区常住居民，将近
80%的人群拥有自己的住房。有房家庭中，拥有多套住房的
约占 40%。虽然 2016 年住房市场“一房难求”，但总体而言，
合肥市区住房市场供过于求。90%多的人群认为合肥市住房
价格太高或较高，未来打算购买住房的人群约占三分之一，但
计划在一年内购房的人群有所下降。

房价：九成以上认为过高
本次调查的受访者中，自有住房占78.81%，其中市区户籍

人口自有住房占82.32%。认为当前住房市场严重供过于求占
22.48%、供过于求占50.39%、供求基本平衡占15.50%、供不应
求占 11.37%。合肥市区常住居民，将近 80%的人群拥有自己
的住房。有房家庭中，拥有多套住房的约占 40%。七成以上
受访者认为合肥住宅市场供大于求，市场上的住房库存远多
于实际需要住房的人数。

认为住房价格太高的受访者占 45.74%、价格较高占
47.03%、价格适中占6.72%、价格较低占0.52%。也就是说，超
过九成的人都认为合肥房价太高了。算一笔账，以合肥人均月工
资5000元为例，如果购买100㎡的房子，均价12223元/㎡，总价
就是122.23万。市区首套房首付30%，首付就要付掉36万，剩
下的 86.23 万就要贷款，如果贷款 30 年，每月最低就要还贷
4576元!也就是说情况好的话每月还有400块留给你吃饭生存。

购房：投资仍占购房的第一位
客观来看，刚需购房者们购房需求还在，对于低价房源的

热情仍不减。受访者中，未来3年打算购买住房占32.56%、不
会购买占 39.79%、说不清占 27.65%。与上一年调查相比，打
算购买的人群占比几乎没变，明确表示不会购买的人群大幅
下降、说不清的大幅上升。计划1年内购买住房占10.34%，比
上一年下降3.38个百分点。

合肥始终是一个人口流入性城市，有人的地方就有住房
需求，再加上购房者对于楼市长期看好预期高，在未来三年中
购房需求依然存在。打算购买住房的人群中，购买住房的主
要目的是投资，占 31.15%，位居第一，其中只为了投资占
18.03%；其次是为了结婚，占28.69%；第三是为了改善居住条
件，占23.77%。

预期：更多购房者希望房价降
在对未来的房价预期中，本次调查认为一年后合肥市区

住房价格将比现在下降占20.92%，比上一年调查时高8.23个
百分点。从这个数字来看，越来越多的购房者希望房价出现
下跌，毕竟过去一年的楼市“牛市”已经超过了太多购房者的
承受能力。

受访者中，认为上涨10%以上占22.64%，比上一年调查时
高 11.24 个百分点;上涨 0~10%占 56.44%，看涨、看跌分化明
显。而根据国家统计局70个大中城市房价数据显示，
合肥 2016 年 11 月新房价格涨幅已经环比下跌 0.1%，
购房者短期的意愿已经达成。

在这个流行跨年的时代，挥手道别，意味着再次出
发。合肥楼市经历了2016年年初的红红火火、10月
之后突然限购成交量跌至冰点之后，2017年又将
给人带来哪些憧憬？房价会涨还是会跌？政策
是松还是紧？近日，市场星报、安徽财经网记者
对话本地地产行业翘楚，本土大咖们认为，
2017年新房房价2万/平方米或将成为常态，
合肥楼市需要防止的是大涨，更需要防止大跌。

▋刘松 记者 任金如

地产大咖看楼市：

需防大涨
也防大跌

一问：限贷限购合肥会不会升级？
政策调控，对于中国楼市而言，一点也不陌生。省社

科院研究员孔令刚认为，2016年被称为楼市“四小龙”的合肥，
楼市短时间爆发，风险超过了北上广深，是不符合经济规律的。虽
然合肥楼市的发展对于全省其他楼市发展有促进示范作用，但房价
过快上涨给消费者带来了压力。2016年以来，中央四次提及资产泡
沫问题，明确“房子是用来住的、不是用来炒的”，可以预见2017年开
春之后的楼市政策是会求“稳定”，防止房价出现大起大落。

至于楼市限购、限贷这种政策不会是一朝一夕的事情，会长期
坚持下去的，省清源房地产研究院院长郭红兵认为。虽然房地产
支柱地位不复存在，但也不希望楼市日本式的悲剧在国内上演，所
以必须防止房价大幅度回落。

二问：政策风向标下房价怎么走？
在本地房产大咖们的眼中，合肥楼市会走出怎样的轨迹？

2017年的房价会是怎样的水平？
在政策的高压下，楼市成交量逐渐下滑，市场悲观情绪渐浓，

短时间来看不会“破冰”，但应该用长远的眼光来看待合肥楼市，合
肥万途营销总经理孙宜庆认为：“只要城市在不断发展进步，房地
产行业就不会走下坡路，因此，长期来看合肥楼市依然值得期待。”
孙宜庆预测，2017 年合肥楼市依然会呈现“量跌价涨”的趋势，市
场上会出现很多2万/㎡以上项目，并成为常态，房价还会上涨，但
涨幅会放缓，市场将逐步回归理性，而由于限购政策不会放开，成
交量依然会下跌。

现在说合肥房价会出现拐点为时尚早，合肥资深房产专家王
敏认为，合肥楼市 2017 年的定位就是防止出现大起大落，而从当
前政策环境来看，未来一段时间房价已经被按下了“暂停键”，房价
想大涨比较难，但是出现大跌的可能性也很小。

三问：2017年合肥住宅还能买么？
业内研判，虽然有各种调控政策限制，但合肥新房价格“大跌”

基本上是不太可能的，毕竟整个 2016 年合肥地价是不低的，“面
粉”的价格甚至一度超过了“面包”的价格。

合肥楼市限购后，买方市场时代到来，优质楼盘将更受青睐，
热点区域依旧一房难求，性价比较高的房源，还是比较难买，比如
刚需盘、地铁房和学区房等。新一轮的降价促销活动即将到来，大
量房源入市，限购政策依旧不放开的话，库存可能会达到历史最高
点，房源供大于求的结果可能会出现降价促销的楼盘。

相关链接：

九成被调查者认为房价太高
未来打算购房的仅占三成


